

informaciones OBRERAS N°69

BARCELONA, 25 de septiembre de 1972

CEDOC
FONS
A. VILADOT

(LA GRAN LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE VIGO. 15 días de)
(HUELGA! SOLIDARIDAD ACTIVA E INMEDIATA!)

LA SEMANA EN VIGO HA TERMINADO CON UNA SITUACION MAS COMBATIVA, MAS UNIDA, MAS FIRME. Las huelgas y manifestaciones se han mantenido y extendido. Daremos hoy una síntesis de esta segunda semana de lucha. QUEREMOS SEÑALAR prime-
RO LA IMPORTANCIA QUE TIENE EN ESTOS MOMENTOS LA SOLIDARIDAD DE LOS TRABA-
DORES DEL RESTO DEL PAIS. LA CLASE OBRERA CATALANA, DE TAN RICA TRADICION COM-
BATIVA Y SOLIDARIA debe estar en primera fila en la acción de ayuda a los com-
pañeros de Vigo.

EN ALGUNAS EMPRESAS -SEAT, Hispano Olivetti, etc.- YA HA COMENZADO A RECOGERSE DINERO PARA LOS HUELGUITAS DE VIGO.

SE HAN CELEBRADO YA MANIFESTACIONES EN LAS CALLES DE LA CIUDAD. Las más importantes se registraron el viernes 22.

EN LA CALLE PARLAMENTO, EN ARIBAU-GRAN VIA, EN SANTS... grupos de ciudadanos -de cien, de cuatrocientas, de trescientas o más personas- gritaron su solidaridad combativa con Vigo. Se repartie-
ron octavillas, se izaron pancartas, se cortó el tráfico, se pinta-
ron carteles en las paredes... TODO PROCLAMABA LA SOLIDARIDAD CON VIGO!

Pero todo esto no es aún suficiente, no está proporcionado a la importancia de la huelga de Vigo. Huelga que entra en su tercera semana. Huelga en la que, de hecho participa toda la ciudad.

S O L I D A R I D A D C O N V I G O!

SEGUNDA SEMANA DE HUELGA. - Las acciones de finales de la semana anterior habían sido bajo el lema de "PARO GENERAL" por las CCOO para el viernes y sábado, días 15 y 16. Este llamamiento, al que en vano intentó oponerse el gobernador civil con su nota amenazadora, SIGNIFICO LA EXTENSION DE LA HUELGA A NUEVAS EMPRESAS DE VIGO Y PUEBLOS CERCANOS. Al terminar la semana fuentes obreras hablaban de 30.000 huelguistas. La guardia civil tuvo que custodiar a muchos autobuses para evitar que hicieran huelga. La policía también presionó sobre los comerciantes para que no cerraran en solidaridad con los huelguistas. Las manifestaciones y choques en la calle se repitieron. Se hablaba de más de 60 detenidos.

EL LUNES era un dia decisivo. - A pesar de todas las amenazas y coacciones la huelga siguió. Por las calles había ostenta-
ción de fuerza pública. Se habían trasladado a Vigo altos jerarcas de la CNS. En muchas empresas se registraron huelgas y paros de solidaridad con los de CITROEN. Se celebraron manifestaciones populares en las calles Uruguay, General Aranda, e inmediaciones de la Estación Marítima de Ría, en especial cuan-
do llegaron los trabajadores de los astilleros. En la Estación Náutica la po-
licía disparó para dispersar a los manifestantes. La empresa -Citroën- man-
tenía su postura de NO ADMITIR A LOS DESPEDIDOS, entre ellos al representan-
te sindical electo Isidro Gómez Montes. Las cifras de huelguistas son bastan-
tes diversas según las fuentes. Resulta difícil dar una cifra exacta debido a la gran cantidad de empresas medianas y pequeñas que participan y a la si-
tuación de huelga desde dentro de las fábricas o con la empresa cerrada. Los cálculos oscilan entre 25.000 y 50.000 trabajadores. Tanto en uno como en otro caso representa UN PORCENTAJE MUY IMPORTANTE DEL PROLETARIADO DE VIGO. Este mismo lunes llegaron autocares de policía a reforzar el contingente que ya había llegado la semana anterior. Las detenciones continuaron.

EL MARTES, la Iglesia toma posición. - El arzobispo de la Diócesis de Tuy, monseñor José Delicado Baeza, publicó una pastoral en la que abordaba el tema de las luchas obreras. De forma clara dijo: "Agotados los recursos pacíficos, la huelga puede llegar a ser medio necesario, aunque extremo". La huelga -añade- "puede ser un recurso especial para proteger ciertos derechos de los trabajadores que de otro modo podrían quedar desatendidos; si los obreros optan colectivamente por el paro esta presión, aunque provoca normalmente un intento de represión, ayuda a revisar la situación y lo que pueda haber de justicia en la demanda. Por eso, bajo estas condiciones, la huelga laboral puede coherenciar según los principios de la ética cristiana".

Ese mismo martes se celebró una asamblea de trabajadores que reafirmaron sus reivindicaciones: libertad de los detenidos, readmisión sin sanción de todos los despedidos. Negociar, a partir de ahí, las otras reivindicaciones. ACORDARON PROSEGUIR LA HUELGA. Se registraron nuevos paros en numerosas empresas de la zona y manifestaciones en la ciudad. La policía intervino con violencia. Por su parte los empresarios publicaron una nota cominando a TODOS LOS HUELGUITAS -de Citroën y otras empresas- a reanudar el trabajo so epna de despodos y sanciones.

EL MIERCOLES MAS DE CUATRO MIL TRABAJADORES SON DESPEDIDOS. - Efectivamente, los trabajado

res no se dejaron intimidar por las amenazas de los empresarios y de la policía y MANTUVIERON LOS PAROS DE SOLIDARIDAD CON LOS COMPAÑEROS DE CITROËN. Más de 4.000 obreros de diversas empresas fueron despedidos como represalia. Estos despidos afectan a unas 20 empresas. En Citroën se produjo una manifestación. La policía efectuó una carga. Veinte trabajadores, detenidos estos días, han pasado a disposición de la autoridad judicial. Siguen las detenciones. En las calles se reprodujeron las manifestaciones. La policía anunció el descubrimiento de un grupo de personas dedicadas a editar octavillas. Las empresas que se han distinguido en las represalias son, además de Citroën MANUEL ALVAREZ E HIJOS, FACTORÍA VULCANO, SANTO DOMINGO, INDUSTRIAS FREIRE, CONSTRUCCIONES NAVALES YARZA, CENSA, HIJOS DE J. BARRERA.

EL JUEVES, proseguía la huelga .- A pesar del ultimatum de empresas y CNS la huelga seguía prácticamente al mismo nivel: 30.000 huelguistas. Unos 6.000 se han "incorporado" a sus puestos de trabajo PERO es para hacer allí asambleas y continuar la huelga en la mayoría de los casos. En Astilleros Santo Domingo -la prensa había anunciado ostensiblemente que volvían al trabajo- después de celebrar una asamblea dentro de la empresa DECIDIERON CONTINUAR LA LUCHA. La policía entró y desalojó la factoría, cerrandola. Se han realizado nuevas manifestaciones, destacando las de la calle Capitán Carreras. La Guardia Civil sigue "protegiendo" a los autobuses para impedir que hagan huelga. Circulan un mínimo de vehículos.

LA SEMANA TERMINÓ PUES CON UNA EXTENSION DE LA HUELGA Y LAS MANIFESTACIONES, A PESAR DEL ENDURECIMIENTO REPRESIVO DE LAS EMPRESAS, EL GOBIERNO Y LA CNS. Se sabe que una delegación de empresarios, de la policía armada y del mismo gobernador civil visitaron al gobernador militar de Vigo para plantearle la necesidad de sacar el ejército a la calle. El gobernador militar se negó alegando, entre otras ocas, que era una cuestión que no correspondía al ejército solucionar. Añadió que numerosas delegaciones de obreros en huelga le habían visitado.

COMO instrumento esencial de coordinación han actuado las asambleas en los locales del Sindicato, en las empresas y la asamblea diaria que se venía celebrando en MONTE MADREA, donde los primeros días se reunían unos 1.500 obreros y decidían la marcha de la acción. Al cabo de varios días la policía

atacó la asamblea y practicó numerosas detenciones que, como hemos visto, no han impedido la continuación y extensión de la lucha. La coordinación se ha realizado en la calle, en el Sindicato, a través de la función dirigente de las CC.OO.

LA POLICIA intenta "la caza del dirigente" obrero conocido. Muchos compañeros han sido buscados y no encontrados. No estaban en sus domicilios, pero sí entre los trabajadores, en las empresas y en la calle, dirigiendo la lucha, protegidos por los demás trabajadores. Este es el caso notable del dirigente de CITROEN, el jurado despedido y centro de la solidaridad, ISIDORO GOMEZ MONTES y del dirigente de Vulcano, BALBINO.

ESTA ES LA SEGUNDA SEMANA DE HUELGA Y MANIFESTACIONES EN VIGO. EL LUNES 25 COMIENZA LA TERCERA SEMANA. LA EXISTENCIA DE CUATRO MIL DESPEDIDOS HACE PENSAR QUE SEGUIRA CON MAS FUERZA EL COMBATE. ES LA HORA DE LA SOLIDARIDAD.

SOLIDARIDAD COMBATIVA
CON VIGO

oooooooo

TELE-EXPRESS escribió el día 23: "Si se piensa que ya antes de la guerra civil, en los años treinta, la jornada de 44 horas era una realidad en el ramo siderometalúrgico, HABRÍA QUE DILUCIDAR LOS MOTIVOS EMPRESARIALES PARA NEGARSE A LA REDUCCIÓN DE UNA JORNADA QUE HA SIDO ACORDADA LEGALMENTE Y A ESCALA DE TODO EL PAÍS."

oooooooo

HUNOSA. - Sigue extendiéndose la huelga: Montsacro, San Victor... La empresa ha impuesto ya unas 200 sanciones de multa (1/7 del salario mensual) Los 350 mineros de ambos pozos, al mantener su acción huelguística han sido suspendidos de empleo y sueldo hasta el 1 de octubre. Como se recordará los mineros exigen que los destajos sean pagados mejor.

oooooooo

LAS LUCHAS EN CATALUÑA.

BARCELONA:

SEAT. - Amplia difusión de la PLATAFORMA REIVINDICATIVA de los 10 puntos y de la Asamblea Obrera. Empiezan las asambleas de taller. En algunos casos casi "espontáneamente" al reunirse los trabajadores alrededor de los dirigentes obreros conocidos para preguntarles QUÉ HACER, para exigirles casi orientaciones de lucha concreta. HAY GRAN SENSIBILIDAD EN TORNO A LA LUCHA DE VIGO. Se ha iniciado una recogida de dinero para los huelguistas. Ha circulado abundantemente por la fábrica la hoja "IRMANDADE DEMOCRATICA. GALLICIA AUTONOMA." en gallego y en castellano, llamando a la solidaridad con Vigo. "Las CC.OO. de SEAT han editado una octavilla en la que se dice:

"POR CITROEN, POR VIGO, POR NUESTRAS REIVINDICACIONES, POR NUESTROS COMPAÑEROS PROCESADOS, CONTRA LOS SÓNCEJOS DE GUERRA... PASEMOS A LA ACCIÓN. AHORA ES EL MOMENTO. UNIDOS VENCEREMOS".

-o-

HISPANO OLIVETTI. - Se ha iniciado la discusión en los talleres de la plataforma reivindicativa. Se celebran ASAMBLEAS de 50 y 60 trabajadores en numerosas secciones. Se está desarrollando una importante recogida de dinero en solidaridad con Vigo.

-o-

MOTOR IBERICO. - Primeras acciones: HUELGA DE HORAS EXTRA en diversas secciones. Ello tiene hoy gran fuerza en esta empresa por la necesidad que tiene de aumentar la producción; ante la gran cartera de pedidos la dirección planteó el que se trabajara los sábados -que ya son festivos normalmente- e incluso los domingos y días de fiesta.

-o-

B A J O L L O B R E G A T .- El dia 12 unas 300 personas se manifestaron en SAN JUAN DESPI en solidaridad con los despedidos de "FENIXBRON". Hacia las siete y media se reunieron en el bar de la Casa Sindical de Cornellá para discutir el despido de los obreros de "Fenixbron". Más tarde unas doscientas personas se manifestaron en el barrio de LAS PLANAS. El miércoles 13 se celebró en Magistratura el juicio contra la empresa, demandada por los despedidos. Centenares de personas asistieron al juicio: los despedidos, sus mujeres e hijos, compañeros de otras empresas que querían manifestar su solidaridad con los despedidos. El magistrado optó, ante esta masiva presencia obrera, por suspender el juicio. Los trabajadores que consideran una victoria el gran número de asistentes a Magistratura, se proponen volver en mayor número al próximo juicio.

-o-

T E R L E N K A .- (Prat del Llobregat) Tres trabajadores, en periodo de prueba, han sido despedidos a pesar de las firmas cogidas por sus compañeros para evitarlo. Se habían negado a doblar la producción como les exigía la dirección.

-o-

P I A N E L L I .- Hace un mes los trabajadores de esta empresa hicieron durante tres días huelga de horas extra en apoyo de varias reivindicaciones. Han conseguido: cobrar las horas extra como tales; que sean programadas para toda la semana igual y no a capricho de la empresa; los sábados serán festivos.

-o-

B A D A L O N A .- Los 25 aprendices de Talleres Alcantorras exigieron aumento de salarios. El patrón amenazó con despedirlos. Hubo un enfrentamiento violento con el muchacho que hacía de portavoz de sus compañeros. El aprendiz tuvo que defenderse con un hierro de la agresión del dueño. Los aprendices denunciaron el hecho a la CNS. Desde el dia cinco hacen boicot a las horas extra.

-o-

S A B A D E L L .- Hemos recibido una amplia crónica de la lucha en Tintorería CASTELLO. La resumimos:

Lunes, 28 de agosto. Dos jurados piden a la empresa que conteste a las reivindicaciones planteadas y por las cuales ya se habían hecho paros parciales. La empresa no satisface ninguna. Comunica a los jurados que ESTAN DESPEDIDOS. El turno de la tarde de SE DECLARA EN HUELGA.

Martes, 29 de agosto. Los dos turnos siguen parados. Los despedidos demandan a la empresa ante Magistratura.

Miércoles, 30. Continua el paro. Se registran paros en la empresa RAVENTOS.

Jueves, 31. Sigue la huelga en Castelló. A las seis de la tarde se celebra una asamblea en los comedores. Se decide seguir.

Viernes, 1 de septiembre. Continua la huelga. La policía está en la puerta de la fábrica. La empresa despidió a toda la plantilla. Los obreros se dirigen al Sindicato y deciden no volver al trabajo. La policía presiona a los obreros.

Lunes, 4. Paralizan los 400 obreros de CASANOVAS. Piden 500 pts de aumento semanal y se solidarizan con los de CASTELLO. Estos entran ese dia al trabajo. Casanova despidió a 8 trabajadores.

Martes, 5. Vuelven al trabajo los de CASANOVAS.

EL 14 de SEPTIEMBRE SE SABE QUE OCHO OBREROS DE CASANOVA Y CUARENTA Y UNO DE CASTELLO QUEDAN DESPEDIDOS. Se recoge y distribuye ayuda económica para los despedidos.

-o-

RAVENTOS.- Existe gran mal estar. La empresa en lugar del aumento de 500 pts

ofrece 200 pts en el precio de la prima.

-o-

MOTORES CLARET. - El dia 9 los trabajadores de esta empresa hicieron un paro de tres horas por la semana de 40 horas y que la 1/2 hora del bocadillo corra a cargo de la empresa.

-o-

EN RELACION CON EL 11 DE SEPTIEMBRE. - Se han distribuido muchas octavillas, se han llevado a cabo pintadas y colocación de banderas. En SANTA MARIA DE BARBERA se colocaron 150 trojas y catalanas.

-o-

UNA DELEGACION DE VECINOS VISITA AL ALCALDE. - En el Polígono Espronceda los vecinos no pagan desde hace dos años el alquiler de sus viviendas pertenecientes a la OBRA SINDICAL DEL HOGAR. Visitaron al alcalde para protestar por la falta de luz pública, las irregularidades en el suministro de agua, los baches existentes en las calles.

-o-

TARRASA. - HAN APARECIDO NUMEROSEAS PINTADAS CONTRA LOS CONSEJOS DE GUERRA QUE SE PREPARAN CONTRA GARCIA SOLE LLORCA, los anti franquistas acusados de pertenecer al FAC.

SE HAN CELEBRADO CHARLAS SOBRE EL PROBLEMA NACIONAL, con motivo del 11 de septiembre.

En ASAMBLEA DE BARRIOS se ha discutido el aumento de los transportes. TUTSA. Los obreros de esta empresa -de los transportes urbanos- hacen trabajo lento desde principios de mes. Exigen aumento de salarios pues el aumento de las tarifas -un 50% no ha repercutido en los salarios.

-o-

ZONA DEL VALLES. -

AISCONDEL: Durante la semana del 3 al 10 de septiembre se hizo boicot parcial a las horas extras. Desde el 12 el boicot es total. Esta lucha está relacionada con la denuncia del Convenio Colectivo hecha por el jurado y los trabajadores que han presentado su propia plataforma reivindicativa.

CANELLAS: El 50% de la plantilla está en acción de bajo rendimiento por diversas reivindicaciones.

URALITA: Los trabajadores han conseguido que la empresa no imponga un Convenio desfavorable. Ahora se orientan a la lucha por un convenio local. Una parte de la plantilla, para apoyar este convenio, ha dejado de hacer horas extra. La empresa amenaza con despedir a un centenar de trabajadores.

IRPE: Existe gran malestar entre los obreros debido al nuevo sistema de primas.

MELER: Los trabajadores se disponen a pasar a la acción para conseguir la jornada de 44 horas. Se hacen asambleas.

RIVIERE: Hay agitación entre los obreros que reivindican la jornada de 44 h. Preparan un anteproyecto de Convenio. ~~SEX~~

FUSAL: Se protesta contra la forma de pagar los salarios que obliga a los trabajadores a esperar mucho tiempo después de la jornada laboral.

CONFECIONES CATALANA: La empresa pretende cambiar el nombre para anular la antigüedad de los trabajadores. La protesta lo ha impedido hasta ahora.

-o-

IGUALADA. - Con motivo de la Fiesta Mayor se dieron dos días de fiestas, descontables de las vacaciones. La empresa Ignacio Carner obligó a trabajar estos días. El turno de la noche se negó. Los trabajadores estuvieron en el patio de la fábrica desde las diez de la noche hasta las seis de la mañana. La empresa ha impuesto una multa de 500 pts a cada obrero.

-o-

TARRAGONA. - Los obreros de la empresa FOMENTO (Construcción) han

obtenido una victoria con su lucha, libra en la semana del 10 al 17 de septiembre. Esta empresa construye la Autopista Vilafranca-Vendrell. Los obreros -200- residen en distintos pueblos de la zona. La empresa cambió sin consultar el horario laboral, obligando a los trabajadores a madrugar. Protestaron ante el director y anunciaron que, de no atenderse sus demandas, irían a la huelga. Ante esta firme actitud la empresa cedió.

LA LUCHA CONTRA LOS CONSEJOS DE GUERRA.

En estos momentos, tal como están los trámites "jurídicos" puede ya concretarse que el consejo de guerra contra GARCIA SOLÉ Y LLORCA puede ser en cualquier momento a partir del 25 de septiembre. PARECE QUE LOS VERDUGOS TIENEN PRISA. El Capitán general ha establecido que para este Consejo de guerra son hábiles todos los días, incluidos los domingos y festivos.

REPRESIÓN.

ADEMÁS de las numerosas detenciones policiacas registradas en Vigo y Euzkadi la represión, empresarial, académica, policiaca, afecta a numerosas personas a lo ancho y largo de la geografía española. He aquí algunos ejemplos:

EN BADALONA ha sido despedida Isabel Serrano de Manufacturas Vidal Gombau, por defender desde su puesto de jurado de empresa los derechos de los trabajadores. EN MADRID se ha celebrado en Magistratura el juicio promovido por Pegaso contra 8 vocales del jurado de dicha empresa, solicitando su despido. Asistió mucha público. El juicio quedó visto para sentencia.

ALFONSO CUCO, profesor adjunto de Historia Contemporánea de Valencia ha sido excluido del Cuerpo Especial de Profesores Adjuntos de Universidad. También ha sido excluido el profesor José Blasco, de la cátedra de Lógica de dicha Universidad.

EN BARCELONA, a pesar de las declaraciones de los rectores de la Universidad oficial y de la AUTONOMA, SE HAN PRODUCIDO EXCLUSIONES DE PROFESORES. Uno de ellos, Jose Angel Ruiz, de la facultad de Sociología, lo ha denunciado en la prensa.

RECORDEMOS: LA GUARDIA CIVIL HA ASESINADO OTRO JOVEN MILITANTE DE ETA EN EL TOROTE REGISTRADO EN URDAX. Prosiguen las detenciones y torturas.
RECORDEMOS QUE EN VIGO HAY DECENAS DE DETENIDOS Y MAS DE CUATRO MIL TRABAJADORES DESPEDIDOS.

CONTRA EL CERTIFICADO DE BUENA CONDUCTA. - Seis directores de Instituto de la Provincia de Valencia, el decano del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados del distrito, el presidente de la Asociación Provincial de Catedráticos de Enseñanza Media y la Secretaría de la Asociación Provincial de Profesores Agregados de Enseñanza Media han expresado ante el delegado de Educación su DESACUERDO CON EL CERTIFICADO DE BUENA CONDUCTA EXIGIDO A LOS PROFESORES NO NUMERARIOS DE INSTITUTO Y UNIVERSIDAD.

EL COLEGIO DE DOCTORES Y LICENCIADOS de Filosofía y Letras de CATALUÑA ha publicado una nota en la que expresa su oposición a "los controles extra-académicos del profesorado, como son los "certificados de buena conducta" extendidos por la policía. Además denuncia la situación de paro que afecta a centenares de licenciados, ~~expresó~~ a pesar de la escasez de escuelas y centros de enseñanza primaria, media y superior.

PROBLEMAS Y LUCHAS EN LAS BARRIADAS.

VERNEADA. - No se ha solucionado aún el problema de esta barriada. Las autoridades sólo han conseguido agravar la situación. Las noticias son algo confusas. Las amas de casa siguen oponiéndose a la construcción.

ción de los barracaones para la escuela de gitanos. Uno de estos barracaones ~~fue~~ fue incendiado, según la prensa por las mujeres de La Perona, aunque no puede descartarse una provocación policiaca. También se ha dicho en algún periódico que el incendio lo provocó un gitano. Las mujeres de La Verneda se enfrentaron con la policía y los bomberos. La tensión esta semana ha sido muy grande en la barriada. Ante este conflicto el Ayuntamiento ha publicado una nota en la que, como siempre, no se dan soluciones inmediatas, sino vagas promesas para un futuro lejano e impreciso. A lo máximo que han llegado las autoridades es a decir "que las barracas no aumentarán, sino que desaparecerán progresivamente". El Comité del sector Pueblo Nuevo-San Martín dd. P.S.U.C. ha publicado una hoja denunciando el barraquismo. Dice, entre otras cosas:

"Los barraquistas, y entre ellos los gitanos, no son los culpables de esta situación. Son que que más directamente sufren sus consecuencias..." "Los grandes monopolios capitalistas a los que el Régimen defiende son los verdaderos culpables del barraquismo y de todos nuestros problemas... El Ayuntamiento, que representa en nuestra ciudad los intereses del Gobierno de los monopolios es EL MAS DIRECTO CULPABLE. Lo que más temen es nuestra UNIDAD. Por eso procuran enfrentarnos de todas las formas posibles. ASÍ DESVIAN EL PROBLEMA. HEMOS DE LOGRAR LA UNIDAD DE TODOS LOS AFECTADOS, BARRAQUIS TAS Y DEMAS VECINOS EXIGIENDO AL AYUNTAMIENTO: Viviendas dignas a los barraquistas y a precios asequibles. INMEDIATA CONSTRUCCIÓN DE LOS DOS GRUPOS ESCOLARES PROMETIDOS. Enseñanza totalmente gratuita. Tomar medidas para que desaparezcan los malos olores producidos por la fábrica. TODOS HEMOS DE MOVILIZARNOS".

-o-

CORNELLA. - El día 19, al atardecer, numerosos grupos de personas se congregaron desde distintos puntos de la ciudad en las inmediaciones de la Iglesia y Rambla Clavé para PROTESTAR porque el río Llobregat sigue sin estar debidamente canalizado y amenaza, a causa de la lluvia, con nuevas inundaciones. Hace exactamente un año que la zona sufrió bastante por el desbordamiento del río, afectando especialmente los barrios Centro, Riera y Almeda de Cornellá.

La policía armada, que vigilaba el lugar de la concentración, cargó con violencia hacia las ocho y media. Dos personas, por lo menos, fueron detenidas. Más tarde unos 300 vecinos se manifestaron por las calles del barrio Riera. Protestaron energicamente contra la actuación de la policía y exigieron la canalización del río. Otros grupos interrumpieron el tráfico en la avenida de José Antonio y en la carretera de Hospitalet. Más tarde 200 personas o más se manifestaron en la calle Rubí y Orl protestando por las mismas razones. Mas de un millar de vecinos participaron, pues, en esta serie de manifestaciones de protesta.

-o-

SAN BOI. - El día 21 MAS DE SETECIENTAS PERSONAS SE MANIFESTARON ENERGICAMENTE EN EL BARRIO DE "CINCO ROSAS" de San Boi. Protestaban contra los humos, ruidos y malos olores que produce la planta transformadora de basuras situada en uno de los extremos de dicho barrio, en el que viven más de diez mil personas.

Entre los manifestantes predominaban mujeres y niños. Llevaban pancartas y gritaron repetidas veces: "FUERA LA PLANTA! NO MAS PROMESAS! FUERA LAS BASURAS". Una de las pancartas decía: "Todos unidos. Defendamos la salud de nuestros hijos". Los manifestantes recorrieron las diferentes calles y plazas de la barriada y se concentraron ante la planta de basuras. Trataron de dirigirse hacia el Ayuntamiento para exigir que dejara de funcionar la planta. La Guardia Civil intentó dispersar a los manifestantes y a pesar de que estos eran, en su mayoría, mujeres y niños, tuvo que disparar para conseguir detener a los manifestantes. Anteriormente se habían producido otras manifestaciones de protesta sin que las autoridades hicieran nada para resolver el problema. Al parecer la planta ha dejado de funcionar totalmente.

-o-

JUAN GUELL .- Como se recordarán los vecinos de esta calle se negaron a desalojar sus casas, desalojo ordenado por el Ayuntamiento a causa de las obras del METRO. Una comisión de técnicos, designada por los vecinos, presentó un detallado informe en el que se afirmaba que las características del terreno entrañaba peligro. El informe fue entregado el dia 8 al Ayuntamiento. Ahora los vecinos han dirigido un escrito al gobernador civil en el que piden:

Immediata suspensión de las obras del Metro. Medidas urgentes de seguridad y cambios de método en la construcción para evitar todo peligro a las viviendas colindantes. Exigen además: 200 pts diarias por persona, en el caso, improbable de no poderse solventar los graves problemas técnicos y tener que desalojar temporalmente las viviendas. En el caso de no poder regresar a estas se les faciliten otras viviendas en la proximidad de la zona con alquileres equiparados a los actuales (con especial atención a jubilados y mutilados), e indemnización aplicable al posible derecho de entrada a la nueva vivienda.

SEGUROS .- Los empleados de las sucursales y delegaciones de la Unión y el Fénix Español, la compañía más importante de España, con dirección general en Madrid, no figuran como empleados de plantilla de la compañía sino como empleados del "Subdirector" respectivo. Es decir se trata de una especie de prestanismo. Ello repercute en muchos aspectos económicos y de derechos laborales. Se reúnen representantes de empleados de diversas delegaciones de España para coordinar la lucha por sus reivindicaciones. Esto ha producido gran inquietud en la dirección de la empresa. Se conoce una carta de la dirección a todos los "Subdirectores" en las que les advierten de estas reuniones de empleados y les piden información al respecto y que "vigilen" y "tomen las medidas necesarias", todo ello "con carácter extremadamente reservado y confidencial". Señala también la carta, en tono policiaco, que deben tomarse disposiciones "ya que la extensión con que se están desarrollando estos contactos permite suponer que acaso haya en juego pretensiones o planes de trascendencia..."

NUEVAS del VALLÈS .-

MOTORES CLARET: Los trabajadores realizaron un nuevo paro, el día 11, de ocho horas. Ante la negativa de la empresa de acceder a la semana de 44 horas, se volvió a parar el día 13 durante cuatro horas. Durante los paros se han celebrado asambleas.

-O-

UNIDAD HERMETICA: (Unos 700 trabajadores) Esta empresa, del mismo patrón que Motores Claret, los trabajadores plantean idénticas reivindicaciones. El dia 11 realizaron un paro de cinco horas de duración. La empresa accedió a no descontar la media hora del bocadillo.

-O-

CASA NOVA .- De los ocho despedidos la empresa se havisto obligada a readmitir a cinco. A otro lo ha readmitido pero lo ha multado con una semana sin salario, trabajandola !GRATIS! Mantiene el despido de los dos restantes, los cuales han llevado a la empresa a Magistratura.

-O-

SOLIDARIDAD con los DESPEDIDOS de CASTELLO .-

Cantidades recogidas hasta el 10 de septiembre: SOLER TORRELLA, 450 pts. VILADOMAT, 1.150 pts. CASABLANCA, 4.600. LLORENS I TORRA, 775. Comisión Coordinadora del Textil, 10.000. Diversas CC.OO. del Textil, 2.296. Un particular, 300, Barrio de Pueblo Nuevo, 1.400. Pla de Caputxanet, 775. TOTAL: 21.746 pts.